

Jair Bolsonaro: la mentira permanente

Por: [Eric Nepomuceno](#)

Globalización, 03 de abril 2023

[Página 12](#) 2 April, 2023

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Política](#)

En el mundo hispánico hay una fecha –si no me equivoco, el 28 de diciembre– que es el “Día de los santos inocentes”, cuando se cuentan mentiras con supuestas caras de verdad. Bastante más contundente y directo, en Brasil decimos que el primero de abril es el “Día de la Mentira”.

Hace mucho –exactos 59 años– hubo en mi país un golpe de Estado que instauró una dictadura militar que duró 21 años y, como ahora lo comprobó el desgobierno de un ultraderechista desequilibrado llamado Jair Bolsonaro, dejó secuelas importantes en la sociedad.

Sus autores y defensores dijeron que se trató de una “Revolución” destinada a fulminar el peligro de que el comunismo se instalase en el país y asegurar la democracia.

La fecha oficial: el 31 de marzo de 1964.

El exilio de Goulart

Pura falsedad: no hubo revolución, hubo un golpe cívico-militar que empezó el primero de abril y se consolidó al día siguiente, cuando el entonces presidente del Congreso, Auro de Moura Andrade, mintió que el mandatario João Goulart había abandonado el país.

En Porto Alegre, capital de Rio Grande do Sul, donde efectivamente estaba, Goulart intentó armar una resistencia. Fracásó. Y solamente el cuatro de abril se exilió en Uruguay.

Esa formidable secuencia de mentiras ha sido manipulada hasta hoy. El pasado viernes, por ejemplo, más de dos centenares de militares retirados de las tres armas se reunieron en el Círculo Militar de Rio de Janeiro –reducto de lo que existe de más abominable y abyecto entre los milicos– para celebrar la “Revolución del 31 de Marzo de 1964”.

Repitieron, de esa forma, las ceremonias celebrativas determinadas por Jair Bolsonaro en sus cuatro años como presidente de este país amnésico.

Lo más alarmante de todo eso es que las nuevas generaciones no parecen molestarse por semejante cuadro.

Y más alarmante aún para quienes vivimos los nefastos años de dictadura y de la tan difícil retomada de la democracia es contemplar toda esa indiferencia.

El 24 de marzo

Hace pocos días, el 24 de marzo, se registraron 47 años del golpe militar de 1976 en Argentina.

Recuerdo cada hora de cada día de esa fecha de tinieblas, recuerdo a mis amigos muertos, recuerdo como fue mi segundo exilio, la huida de Buenos Aires para Madrid.

Pero también recuerdo los actos del viernes 24 como una jornada más contra el olvido y el perdón.

Contra todo que ocurre y ocurrió en este país mío: aquí impera el olvido, y Brasil es la única nación de América Latina -¡única!- en que ni un único agente del Estado, ya sea civil o militar, ha sido punido por haber cometido crímenes contra la humanidad.

Sí, sí: el único país en que hubo amnistía para torturadores, secuestradores, violadores y asesinos.

Todo eso quizá ayude un poco a entender como semejante bestia que elogia a la dictadura, dispara loas de gloria al golpe de 1964 y tiene a torturadores como mitos personales haya llegado a ser electo presidente.

Todo eso quizá ayude un poco a entender como una figura nauseabunda como Jair Bolsonaro y su pandilla sigan sueltos por las calles.

Eric Nepomuceno

La fuente original de este artículo es [Página 12](#)

Derechos de autor © [Eric Nepomuceno](#), [Página 12](#), 2023

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)

[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Eric Nepomuceno](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca